

*Termine 2022***ANKÜNDIGUNGEN****NEUJAHRSEMPFANG**

Bei unserem Neujahrsempfang am 4. Februar 2022 in der Rotunde des Biebricher Schlosses präsentieren wir unseren geladenen Gästen wieder aktuelle Themen aus den Arbeitsfeldern unseres Hauses vor dem Hintergrund des Mottos des Tages des offenen Denkmals 2022.

ARCHÄOLOGIE-JAHR ›KELTEN LAND HESSEN – ARCHÄOLOGISCHE SPUREN IM HERZEN EUROPAS‹

Vom 10. März bis 31. Dezember 2022 findet erstmals in Hessen ein großes Archäologie-Jahr statt. Das Projekt ›KELTEN LAND HESSEN – Archäologische Spuren im Herzen Europas‹ umfasst die Eisenzeit vom 8. bis zum 1. Jahrhundert v. Chr. und nimmt dabei Spuren der Kelten in den Fokus. Zahlreiche Projektpartnerinnen und -partner planen u. a. Sonderausstellungen, Exkursionen, Vorträge und Mit-Mach-Tage. Die Keltenwelt am Glauberg hat die Koordination wesentlicher Aufgaben im Projekt übernommen und wird zudem eine große Sonderausstellung zu neuen Ausgrabungen und Forschungen in Hessen präsentieren.

TAG DER HESSISCHEN DENKMALPFLEGE

Der 43. Tag der Hessischen Denkmalpflege findet am 9./10. Juni 2022 unter dem Motto ›Drei Wege, ein Ziel – Denkmalschutz, Naturschutz, Klimaschutz‹ in Marburg statt. Die Stadt bietet sich in besonderer Weise an, da sie sich seit jeher um die Erhaltung ihrer historischen Bausubstanz, aber auch um den Naturschutz und um ökologische Grundlagen für ein Leben in der Stadt

verdient gemacht hat. Ziel der Tagung ist es, die gemeinsamen Wurzeln und Ziele verschiedener Schutzinteressen vor dem Hintergrund der aktuellen Diskussion um die Ursachen des Klimawandels zu beleuchten und eine gemeinsame Strategie für die Zukunft zu entwickeln. Nach der Plenumsveranstaltung am ersten Tag schließen sich am zweiten Tag Exkursionen und Stadtrundgänge an. Neben dem gesamten Partnerfeld aus dem Bereich der Architektur, Stadtplanung, des Handwerks, der Universitäten sowie der ehrenamtlich Engagierten sind auch alle interessierten Bürgerinnen und Bürger willkommen. Eröffnet wird die Veranstaltung durch Staatsministerin Angela Dorn, Hessisches Ministerium für Wissenschaft und Kunst. Das Veranstaltungsprogramm ist Anfang März 2022 auf unserer Homepage zu finden: <https://lfd.hessen.de/service/veranstaltungen>

HESSISCHER DENKMALSCHUTZPREIS 2022

Die Bewerbungsfrist für den Hessischen Denkmalschutzpreis 2022 beginnt am 1. Dezember 2021 und endet am 15. Februar 2022. Weitere Informationen zum Verfahren und die Anmeldeplattform finden Sie unter: <https://lfd.hessen.de/service/preise/hessischer-denkmalschutzpreis>. Die Verleihung des Hessischen Denkmalschutzpreises durch Staatsministerin Angela Dorn am 21. Juli 2022 in der Rotunde des Biebricher Schlosses vor geladenen Gästen ist ein weiterer Höhepunkt unseres Denkmaljahres.

ROTUNDENKONZERTE

Wir freuen uns darauf, die Tradition der beliebten Konzerte im Schloss Biebrich in Wiesbaden wieder aufnehmen zu können, die wir am 14. Juni und am 11. September 2022 jeweils um 18:30 Uhr gemeinsam mit dem Landesbetrieb Bau und Immobilien Hessen und der Musikakademie Wiesbaden veranstalten. Junge Studierende präsentieren ihr Können in der ehe-

maligen Sommerresidenz der nassauischen Herzöge. Zu diesen kostenfreien Konzerten sind alle Bürgerinnen und Bürger herzlich eingeladen.

TAG DES OFFENEN DENKMALS

Die hessenweite Eröffnungsveranstaltung des Tages des offenen Denkmals durch Staatsministerin Angela Dorn findet am 10. September 2022 ab 16:00 Uhr statt. Nähere Angaben zum Ort und zum Programm finden Sie unter: <https://lfd.hessen.de/service/veranstaltungen>

8. HESSISCHES DENKMALGESPRÄCH IM FREILICHTMUSEUM HESSEN-PARK

Aktuelle Problemstellungen der praktischen Denkmalpflege stehen im Mittelpunkt des 8. Hessischen Denkmalsgesprächs am 7. Oktober 2022 im Freilichtmuseum Hessenpark. Beispielhafte Projekte werden in kurzen Statements aus der Perspektive mehrerer am Bau beteiligter Personen vorgestellt. Ein Rundgang durch den Hessenpark veranschaulicht die vorgestellten Lösungsansätze.

HESSENARCHÄOLOGIE-TAG

Einmal im Jahr lädt die hessische Landesarchäologie zu einem Vortragstag ein, der im nächsten Jahr am 5. November 2022 in Büdingen stattfindet. An diesem Tag werden das aktuelle Jahrbuch hessenARCHÄOLOGIE und daraus ausgewählte Vorträge präsentiert. Der öffentliche und kostenfreie Vortragstag wendet sich nicht nur an Fachwissenschaftler, Studierende, ehrenamtliche Mitarbeiter, sondern auch an alle Bürgerinnen und Bürger, die sich für die Archäologie in Hessen interessieren.

GRUNDSÄTZLICHE HINWEISE

Bitte informieren Sie sich vor dem Besuch einer unserer Veranstaltungen über die derzeit geltenden Corona-Regeln. Aktuelle Hinweise finden Sie auf unserer Homepage: <https://lfd.hessen.de>